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口试练习 

【适合年级】华文（低年级） 

【新闻】陆交局将建设更多脚踏车道  提升中部地区活跃通勤网络 

  

师生讨论（共 3 题） 

问题 1：陆路交通管理局正要进行什么计划？这是一项怎样的计划？（复述、重整） 

参考

答案 

陆路交通管理局正要为市中心和市中心边缘一带，增设更多脚踏车道，以进一步提升中

部地区的活跃通勤网络。这些地方包括红山、直落布兰雅、加冷和市中心。 

新的脚踏车道将从明年起逐步完工，公众前往交通枢纽、学校和邻里中心等地方，会更

方便。 

这项计划是全国脚踏车道网络的一部分。这个网络到了 2030 年，将达到约 1300 公里，

八成的组屋居民在几分钟内就能到达和使用脚踏车道。 

答题

指引 

·      能说明事物的特点与细节 

·      能组织内容，有条理地讲述 

 

问题 2：你认为增设更多脚踏车道能带来什么好处？（伸展、评价） 

参考

答案 

我认为增设更多脚踏车道可以为人们带来很多好处。 

第一，像视频里提到的，它是一个全国性的网络，会达到大约 1300 公里。视频也说八

成的组屋居民在几分钟内就能到达脚踏车道。很显然的，它最大的好处就是为大家提供

很大的方便。再加上它是一整个网络，脚踏车骑士要使用它到全国各地应该不是难事。 

第二，我觉得它能让脚踏车骑士在骑行时更安全。有了更多脚踏车道，骑士可以选择不

在马路上骑行，而是利用这些脚踏车道，到他们想去的地方。这样也可以减低他们在马

路上发生意外的风险。 

第三，我觉得它也能鼓励更多人骑脚踏车。有了更好的网络，人们可能更愿意把脚踏车

当作代步工具，特别是用在那些不会太长的路程。我相信这个对我国要降低汽车使用量

的愿景有帮助。 
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答题

指引 

·     能针对见闻发表自己的感受 

·      能说明事物的特点与细节 

·      能组织内容，有条理地讲述 

 

问题 3：请分享你使用脚踏车道或公园连道的经验。（创意） 

参考

答案 

我住在淡滨尼，住家附近就有脚踏车道和公园连道。我和家人会定期在周末的时候，从

脚踏车道骑行到公园连道。我们在公园连道上骑行，有时会向北行，骑到白沙公园。其

他时候，我们会往南走，一路骑到东海岸公园！我和家人都很喜欢这项活动，除了可以

享受天伦之乐，也可以欣赏沿途的风景，更可以锻炼身体，一举多得。 

除了当作休闲活动，我有时也会骑脚踏车，利用脚踏车道骑行去看望住在勿洛的祖父和

祖母。我偶尔也会骑脚踏车到朋友家一起温书。 

使用脚踏车道或公园连道是很不错的体验，因为它们是一个网络，连接了我想去的不同

地方，非常方便。还有，因为它们和马路是分开的，比较安全，爸爸妈妈也比较放心让

我自己一个人在那里骑行。 

答题

指引 

·      能运用适当的语调、语速表达不同的情感 

·      能说明事物的特点与细节 

·      能组织内容，有条理地讲述 

 


